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Management Summary (deutsch) 
 

Es erscheint manchmal nahezu absurd: zwar dreht sich die Erde seit Menschengeden-

ken stets mit unveränderter Geschwindigkeit, das Leben auf dem blauen Planeten 

scheint jedoch immer schneller zu werden. Der rasante technische Fortschritt und die 

zunehmende Globalisierung erweisen sich bis zum heutigen Tage als ausschlagge-

bend dafür, dass die Erde und ihre Bewohner einem ständigen Wandel unterliegen. 

Dynamische Prozesse verlangen nach gesellschaftlicher Anpassung und so ist es 

interessant zu beobachten, in welchen Dimensionen Technik, Wirtschaft und Soziolo-

gie interagieren. 

Vor dem Hintergrund der aktuellen Medienberichterstattung rund um den NSA-

Skandal, die Arbeit der Whistleblower und der daraus entstandenen globalen Konfliktsi-

tuation, muss auch das Verhalten der Menschen im Internet neu bewertet werden. Die 

Angst vor totalitären Zuständen und einer kommunikativen Degeneration stehen dabei 

dem enormen Informationsvorsprung und technischen Innovationen gegenüber. Diese 

augenscheinlich ambivalente Entwicklung unserer modernen Welt bildet die Basis für 

die in der Folge erörterte Forschungsfrage dieser Arbeit: erleben wir derzeit wirklich 

einen technischen Fortschritt – oder ist es vielmehr ein menschlicher Rückschritt? 

Die vorliegende Bachelorthesis befasst sich mit diversen Thematiken rund um den 

Umgang der Gesellschaft mit privaten Informationen im digitalen Zeitalter. Konkret 

sollen dabei vor Allem soziologische und wirtschaftliche Auswirkungen beleuchtet, 

sowie psychologische, politische und rechtliche Rahmenbedingungen in einen ganz-

heitlichen Zusammenhang gestellt werden. 

Zu Beginn soll der theoretische Einstieg durch eine ausführliche Schilderung der histo-

rischen Entwicklungen erleichtert werden. Dadurch wird zum einen ein besseres Ver-

ständnis für aktuelle Zusammenhänge geschaffen, zum anderen offenbart sich auf 

diesem Wege die Drastik, in der sich die Formen der Kommunikation in verhältnismä-

ßig kurzer Zeit verändert haben. Mit Social Media wird längst kein Hype mehr be-

schrieben, vielmehr ist die digitale Kommunikation bereits in der Mitte unserer Gesell-

schaft angekommen und wächst unentwegt weiter. Durch das Aufkommen sozialer 

Medien wurde unsere Kommunikation zwar nicht neu erfunden, wohl aber nachhaltig 

verändert. 

Ein weiteres Kapitel befasst sich deshalb mit den unterschiedlichen Typologien des 

privaten Kommunikationsverhaltens. Wie äußern sich die verschiedenen Umgangsfor-

men mit privaten Informationen in der heutigen Gesellschaft? Welche soziologischen 
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Strömungen und Tendenzen sind dahingehend festzumachen und wie wird unser 

Leben davon nachhaltig beeinflusst? 

Inhaltlich spannt die Thesis an dieser Stelle den Bogen vom persönlichen Bezug hin zu 

den wirtschaftlichen Wirkungsdimensionen unserer modernen Kommunikationsstruktu-

ren. Der darauffolge Abschnitt behandelt daher den Weg von der analogen in die digi-

tale Unternehmensführung und stellt sich der Frage, ob durch die neu entstandene 

Arbeit auch neue Erfolgspotenziale im Marketing entstanden sind. Lauert auf uns in 

Zukunft gar die Gefahr, wirtschaftlichen Institutionen als „gläserne Kundschaft“ ausge-

liefert zu sein? 

Im folgenden Kapitel, dem kompakten Herzstück der Arbeit, werden daher nochmals 

alle vorangehenden Erkenntnisse inhaltlich zusammengeführt und objektiv bewertet. 

Ziel ist die Ausarbeitung der Chancen, Gefahren und Risiken der Online-

Kommunikation im digitalen Zeitalter. Führt der beidseitige Wissensvorsprung zu einer 

Symbiose für alle Beteiligten oder profitiert am Ende vor Allem eine Partei? 

Abschließend sorgt eine tiefgreifende, empirische Komponente dafür, dass die theore-

tischen Aufschlüsse aus der Thesis mit statistischen Erkenntnissen gestützt werden. 

Neben einer Online-Nutzerumfrage zum Thema „Digitale Kommunikation und Daten-

schutz“ findet auch die Unternehmensseite in einem ausführlichen Experteninterview 

Gehör und sorgt für eine systematisch abgerundete Behandlung des Forschungsge-

genstands. 

Man sagt das Internet vergesse niemals – aber was bedeutet dies konkret für diese 

und kommende Generationen? Resümierend zieht das Fazit am Ende eine Bilanz auf 

Basis aller in der Arbeit gewonnenen Erkenntnisse. Die Quintessenz dessen besteht 

nicht darin, Partei zu ergreifen, sondern beidseitig konstruktive Handlungsempfehlun-

gen auszusprechen. So ist es am Ende die Bereitschaft von Wirtschaft und Sozialge-

sellschaft, künftig proaktiv zusammenzuarbeiten, damit die enormen Erfolgspotenziale 

des digitalen Zeitalters ausgeschöpft und nicht missbraucht werden. 
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Management Summary (englisch) 
 
It almost seems absurd sometimes: while the world has been turning at the same 

speed for as long as anyone could remember, life on the blue planet has never stopped 

to become faster and faster. A quick technological progress and the increasing process 

of globalization being the two most decisive factors, the earth and its inhabitants were 

forced to find their way through a world of steady changes. Nowaways, dynamic pro-

cesses like these ask for an assimilated society and make it interesting to whitness in 

which dimensions technology and sociology constantly interact with each other. 

In view of the fact that our media thoroughly covered the NSA scandal, the work of 

whistleblowers and the crictical global effects it had, the behaviour of internet users 

needs a 2014 revaluation. Growing fear of a transparent totalitarian system and dterio-

rating communcation culture on one side are facing the hopes of information advan-

tages and technological innovations on the other. This ostensibly ambivalent develop-

ment in the modern world of ours provides the basis for the privotal research question 

that is up for debate for this thesis: are we really experiencing a technical progress – or 

is it rather a step backwards for us human beings? 

The Bachelor thesis at hand covers a complexity of themes associated with the social 

intercourse regarding private information during the digital era. More specifically, it 

examines its sociological and economical impacts, establishes a connection between 

psychological, political and legal conditions of relevance, thus showcasing a document 

of our contemporary communication. 

At the beginning and after a brief introduction, a few theoretical insights into the history 

will give some useful orientation for the reader. It provides for a better comprehension 

of the current background story and also reveals how drastic our forms of communcati-

on have changed over the a relatively short period of time. Social media cannot be 

describes as a hype anymore because it turned out to be much more than just that. To 

a greater degree, digital communcation has made its way to the mainstream of our 

society, unstoppably breaking down cultural and demographic barriers in the process. 

The rise of social media may have not reinvented the way we communicate with each 

other, but there is no doubt it changed permanently.  

Another chapter of this thesis touches the subject of the various typologies that descri-

be our private communications behaviour. How do different communication manners 

express themselves in today’s society? Which sociological tendencies can be observed 

and to what extent do they sustainably affect our lives? 
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At this point, the thesis’ content forges a bridge from personal relations to the (mostly 

hidden) economical dimensions our modern communication structures seem to have 

an effect on. The following passage recalls the evolution from analogical to digital 

corporate management and is concerned with the possibility of new marketing potenti-

als that came with it. Will we soon face the risk of becoming “transparent customers“, 

unwillingly at the mercy of our economy’s big players? 

In the following chapter, which serves as a compact but nevertheless cucial part of the 

thesis, all preceding insights will be brought together and objectively evaluated. Elabo-

rating on opportunities, chances, risks and threats of online communication during the 

digital era, the scientific goal of this piece of work will again be highlighted. Does the 

two-sided information advantage lead towards a win-win-situation for everyone invol-

ved of will just one party be the big winner, eventually? 

As a conclusion, a profound empirical study will use valid statistics in order to reinforce 

the lessons learned during the thesis’ theoretical component. Next to an online user 

survey on the subject of „Digital Communication and Data Security“ there will also be 

an extensive interview with an experienced representative of the company-side online 

marketing. Together, this perfectly tops off the systematic structure of the overall object 

of research. 

They say the internet never forgets – but what does this really mean to our current 

generation and to those that follow? Concluding this bachelor thesis, a résumé is 

drawn based on all the previous insights. Though the quintessence does not include 

taking somebody’s side, it does share some guidance that is equally valuable for both 

parties. Mainly, this regards the willingness among both economical and societal play-

ers to cooperate proactively. Only after this has become the case, the tremendous 

potentials of the digital era will be fully tapped and not misused. 
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Key Words 
 

Im Folgenden findet sich die Auflistung einer Reihe an themenspezifischen Schlüssel-

begriffen („key words“), welche den Leser bereits im Vorfeld bei der inhaltlichen Ein-

ordnung der vorliegenden Bachelorthesis unterstützen sollen. 

 

• Soziologietrends 

• Digitalkommunikation 

• Medienwirkungsforschung 

• Datenschutz 

• Social Media 
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